



Paul CORNIL

(1953 – 1961)

Paul Cornil est né à Bruxelles (Belgique) en 1903.

Il obtient ses diplômes universitaires de docteur en philosophie et en lettres (1924) et de docteur en droit (1927) à l'Université Libre de Bruxelles.

Il exerça la fonction de professeur dans cette Université pendant plus de quarante ans, ainsi qu'à la Vrije Universiteit Brussel. Il est nommé en 1973 professeur associé à l'Université de Paris. Parallèlement, Paul Cornil assura l'essentiel de son activité au sein du Ministère de la Justice de Belgique, à partir de 1929. Il y exerça les fonctions de Directeur général, puis de Secrétaire général. Désigné Président adjoint de l'AIDP en 1951, il assura la transition de la présidence de V. V. Pella (v. *supra*), avant d'être élu Président en 1953. Il présida, en cette qualité, les Congrès d'Athènes (1957) et de Lisbonne (1961).

Paul Cornil exerça également la fonction de Président de la Fondation Internationale et Pénitentiaire (FIPP) de 1951 à 1961, de Vice-président de la Société Internationale de Défense sociale (SIDS) et de la Commission scientifique de la Société Internationale de Criminologie (SIC), de président du Comité européen pour les problèmes criminels (CEPC) et de l'Institut Supérieur International de Sciences criminelles de Syracuse (ISISC). Parmi ses fonctions éditoriales, il présida la Revue de droit pénal et de criminologie de 1952 à 1975.

Le Président Paul Cornil est décédé le 8 décembre 1985.

Références :

- P. de Cant, *In Memoriam, Paul Cornil*, Revue Internationale de Droit Pénal, 1986 p. 9 et s.
- J. Dupréel et R. Screvens, *Paul Cornil, (1903-1985)*, Revue de Droit Pénal et Criminologie, 1986, p. 139 et s.